

COMMUNIQUÉ DE PRESSE**Allianz Trade Forecast: vers une croissance tendancielle à long terme des exportations**

- L'Allianz Trade Export Forecast s'inscrit à 0,33 point en mai. En février, il était encore de 0,69 point.
- Après un grand élan d'optimisme dû à la «réouverture» de l'économie mondiale l'an dernier, l'invasion russe de l'Ukraine ébranle la confiance des entreprises et des consommateurs.
- L'économie suisse profite de la gestion globalement positive de la pandémie.

Wallisellen, le 24 mai 2022 – L'Allianz Trade Export Forecast s'établit à 0,33 point en mai 2022. En février, il atteignait encore 0,69 point. L'indicateur se rapproche lentement de la croissance tendancielle à long terme. Les signaux indiquent encore une croissance des exportations supérieure à la moyenne, mais si une détente des foyers de crise se fait attendre, un mouvement contraire plus net risque de se produire en cours d'année. Les prévisions de croissance du commerce mondial ont déjà été revues à la baisse.

Après la «réouverture» de l'économie mondiale l'an dernier, qui a suscité beaucoup d'optimisme chez les exportateurs, l'expansion du commerce mondial en 2022 devrait être nettement moindre que prévu. L'invasion russe de l'Ukraine a ébranlé la confiance des entreprises et des consommateurs, fait grimper les prix des matières premières et accentué les tensions de la chaîne d'approvisionnement liées au coronavirus, encore renforcées récemment par la stratégie «zéro covid» de la Chine. «Nous avons en conséquence revu à la baisse nos prévisions pour le commerce mondial en 2022, qui passent de 6% à 4%», explique Katharina Utermöhl, économiste Europe chez Allianz Trade. Pour la Suisse, Allianz Trade table sur une croissance du PIB de 2,2% en 2022 (2023: +1,3%) et une croissance des exportations de 4% (2023: +3%).

Croissance au premier trimestre

Le commerce extérieur suisse a poursuivi sa croissance au premier trimestre de l'année 2022, atteignant un nouveau record. Alors que les importations avaient toujours le vent en poupe, les exportations ont perdu un peu d'élan. L'excédent de la balance commerciale s'est nettement contracté (-2,8 mia de francs). En valeur nominale, les exportations ont augmenté de 1,2% par rapport au quatrième trimestre 2021. En valeur réelle, c'est-à-dire corrigée de l'inflation, la hausse est de 2,4%. Les montres, dont les exportations ont grimpé de 5,3%, en ont été le principal moteur, suivies des métaux (6,3%), puis des machines et de l'électronique (2,4%). Pour les instruments de précision, la progression a été de 4,2%. Les exportations de produits chimiques et pharmaceutiques ont quant à elles légèrement diminué (-0,7 %). Le recul des exportations de principes actifs pharmaceutiques (-10%) a fait plonger le résultat du groupe dans le rouge malgré la hausse dans le domaine des produits immunologiques (+7,1%). Il convient de tenir compte ici des niveaux de départ élevés (effets de base).

Forte augmentation des coûts des sources d'énergie

Au premier trimestre, les importations de biens ont supérieures de 6,7% à celles du trimestre précédent (en valeur réelle, la hausse a été de 2,7%). Tous les groupes de marchandises ont enregistré une progression des importations, à l'exception de la bijouterie et de la joaillerie (-15,1%), du textile, de l'habillement et des chaussures (-3,7%) et des instruments de précision (-0,5%). Les sources d'énergie représentent la part la plus importante, avec +1,8 milliard de francs (+46%). Cette hausse n'est toutefois pas due à des volumes plus élevés, mais uniquement à la hausse des prix (+0,8% en valeur réelle). Les importations de produits chimiques et pharmaceutiques ont également fortement grimpé (11,8%). Les importations de métaux ont elles aussi progressé (+4,2%), s'inscrivant dans la tendance à la croissance observée depuis sept trimestres.

Les exportateurs suisses mieux lotis que leurs homologues de l'UE

Les exportateurs suisses n'échapperont pas au ralentissement de la demande mondiale. Le net refroidissement de la conjoncture subi par des partenaires commerciaux importants tels que l'Allemagne, la Grande-Bretagne et la France, qui absorbent ensemble 30 % des exportations suisses, devrait notamment se faire sentir. Toutefois, les exportateurs suisses s'en sortiront probablement

mieux que leurs homologues de l'UE. D'une part, l'économie suisse est moins dépendante des produits semi-finis d'outre-mer, de sorte que l'industrie ne devrait pas être aussi fortement touchée par des pénuries. D'autre part, elle devrait à nouveau pouvoir compter sur les exportations des secteurs de la chimie et de la pharmacie, moins sensibles à la conjoncture, qui représentent ensemble environ 40 % des exportations totales du pays.

Risque de «tempête parfaite»

«Et si l'industrie exportatrice suisse n'échappe pas aux nouveaux problèmes, elle profite néanmoins de la gestion globalement positive de la pandémie et du besoin de rattrapage qui l'accompagne. Il devrait s'ensuire une normalisation des activités d'exportation, commente Jan Möllmann, Co-CEO ad interim d'Allianz Trade Switzerland. «Nous suivons actuellement attentivement les effets conjoints de la hausse des prix et du ralentissement conjoncturel. Ce phénomène présente un risque de "tempête parfaite", une situation qui entraverait durablement la normalisation.»

D'autres détails intéressants sur l'industrie d'exportation dans l'Allianz Trade Global Survey

En complément de l'Export Forecast, publié chaque trimestre, Allianz Trade a publié récemment l'Allianz Trade Global Survey. Dans ce cadre, l'assureur-crédit a mené deux enquêtes auprès de quelque 3000 entreprises du monde entier, l'une avant l'invasion de l'Ukraine par la Russie et l'autre après. Le rapport analyse les répercussions de l'environnement international actuel sur les exportateurs et leur propension au commerce. Les résultats peuvent être consultés [ici](#).

Pour consulter l'Allianz Trade Export Forecast complet, cliquez ici:

https://www.allianz-trade.com/content/dam/onemarketing/aztrade/allianz-trade_com/en_CH/documents/allianz-trade-export-forecast-mai-2022-en.pdf

Contact médias:

Sylvie Ruppli
Communications Allianz Trade Suisse
Tél. +41 44 283 65 14
sylvie.ruppli@allianz-trade.com

Médias sociaux



LinkedIn [Allianz Trade Switzerland](#)



YouTube [Allianz Trade Switzerland](#)



Twitter [Allianz Trade](#)

L'**Allianz Trade Export Forecast** prédit l'évolution probable des exportations suisses au cours des prochains mois. Cette publication trimestrielle s'appuie sur un large éventail de données pertinentes pour les exportations suisses. Elle prend en compte des indicateurs avancés de l'industrie, des transports, des marchés financiers et des matières premières ainsi que les nouveaux indicateurs de sentiment. Une centaine de composantes sont intégrées dans un modèle dynamique et prédictif, dans lequel les séries de données ayant une plus forte antériorité sont davantage pondérées. Les prévisions d'Allianz Trade en matière d'exportations ont jusqu'à six mois d'avance sur les exportations réelles de l'industrie suisse d'exportation.

Allianz Trade est le leader mondial des solutions d'assurance-crédit et un spécialiste reconnu dans le domaine des cautions, des garanties et de l'assurance contre les dommages résultant d'abus de confiance, y c. le e-crime. Son système de monitoring analyse quotidiennement les changements en matière de solvabilité de plus de 80 millions d'entreprises. Allianz Trade offre aux entreprises une sécurité pour leurs activités commerciales en garantissant les paiements et en indemnisant les créances impayées. De plus, Allianz Trade aide à éviter les créances impayées en privilégiant la protection à long terme pour toute assurance-crédit des marchandises ou autre solution de financement. En cas de sinistre, l'entreprise dispose grâce à une notation de crédit AA et avec le soutien d'Allianz, de ressources suffisantes pour honorer les créances impayées et assurer la pérennité de l'entreprise sinistrée. Basée à Paris, Allianz Trade est présente dans 52 pays et emploie 5500 collaborateurs. En

2021, le chiffre d'affaires consolidé s'élevait à 2,9 milliards d'euros et les transactions commerciales mondiales assurées à 931 milliards d'euros.

Allianz Trade Suisse emploie une cinquantaine de personnes au siège principal de Wallisellen et sur les sites de Lausanne et de Lugano.

Plus d'informations sur www.allianz-trade.ch, [LinkedIn](#) ou Twitter [@allianztrade](#)

Avertissement concernant les déclarations prospectives

Les informations de ce communiqué peuvent contenir des déclarations sur les attentes futures et d'autres déclarations prospectives fondées sur des estimations et hypothèses actuelles de la direction et comportant des risques connus ou inconnus et des incertitudes en raison desquels les résultats, évolutions ou événements réels peuvent différer sensiblement des déclarations faites ici. Outre les déclarations prospectives dans leur contexte, l'utilisation de termes tels que «peut», «sera», «devrait», «s'attend à», «table sur», «a l'intention de», «croit», «estime», «prévoit», «potentiel» ou «continue» indique également une déclaration prospective. Les résultats, évolutions ou événements réels peuvent différer considérablement de ces déclarations prospectives en raison de divers facteurs. En font notamment partie: (i) la situation conjoncturelle générale, y compris la situation spécifique au secteur pour les activités principales ou les marchés clés du groupe Allianz, (ii) l'évolution des marchés financiers «marchés émergents» inclus, y compris la volatilité des marchés, la liquidité et les événements de crédit, (iii) la fréquence et l'ampleur des sinistres assurés, y compris ceux qui résultent de catastrophes naturelles; l'évolution du coût des sinistres, (iv) les taux d'annulation, (v) l'ampleur des défaillances de crédit, (vi) le niveau des taux d'intérêt, (vii) l'évolution des taux de change, y compris le taux de change EUR-USD, (viii) l'évolution de l'intensité de la concurrence, (ix) les changements législatifs et réglementaires, y compris ceux relatifs à la convergence des monnaies et à l'Union monétaire européenne, (x) les changements de politique monétaire des banques centrales ou des gouvernements étrangers (xi), les effets des acquisitions, y compris les questions d'intégration qui y sont liées, (xii) les mesures de restructuration et (xiii) les facteurs généraux de la concurrence, dans un contexte local, régional, national ou international. La probabilité d'occurrence de nombre de ces facteurs peut encore augmenter en raison d'attentats terroristes et de leurs conséquences. L'entreprise n'a aucune obligation d'actualiser les déclarations faites dans ce document.